
Selbecker Bürgerverein e.V.

Protokoll

der Jahreshauptversammlung vom 16.5.2024

Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste

Ergebnisse:
 

TOP1:  Der 1. Vorsitzende, R. Gentges, begrüßte die Anwesenden und stellte die
             ordnungs- und fristgemäße Einladung zur Jahreshauptversammlung fest. 

             Anhand des vorliegenden schriftlichen Jahresberichtes für 2023 erläuterte
             Herr Gentges die Arbeit des SBV im abgelaufenen Geschäftsjahr. 

   An der unter der Leitung von R. Bhandari und Carl-Günther Schleu  
             durchgeführten Umfrage zur Verkehrssituation in Selbeck haben sich fast 60 %
             der Selbecker Bürger beteiligt. Fast 90 % der Befragten haben sich
             unzufrieden mit der Verkehrssituation (täglich 19.500 Fahrzeuge) auf der
             Kölner Straße gezeigt. Alle weitere Informationen können dem Jahresbericht 
             und dem Ergebnis der versandten Studie zur Verkehrssituation entnommen
             werden.

  Dank der Initiative des SBV und engagierter Selbecker Bürger hat die Stadt
             Mülheim die maroden Teilstrecken im Bereich der Wedauer Straße, der 

  Karl-Forst-Straße und des Stockweges inzwischen saniert.

  Wie bekannt, ist der Fortbestand des Selbecker Kindergartens inzwischen
             gesichert. Die Contilia wird die Trägerschaft im August 2025 übernehmen. 
             Unklar ist aber weiterhin, in welcher Form dies geschieht, ob zum Beispiel der
             Bürgersaal mitgenutzt werden soll oder nicht. Davon ist abhängig, ob dort die
             Ganztagsbetreuung für die Schulkinder weitergeführt werden kann. Darüber
             hinaus sind die Abstimmungsprozesse zwischen dem Träger, den städtischen
             Behörden und dem Landschaftsverband noch nicht abgeschlossen.

             Der SBV bemüht sich weiter darum, dass das Konzept der „grünen Fenster“
  aufrecht erhalten wird, um eine bandartige Gewerbestruktur längs der Kölner

             Straße zu vermeiden. In den letzten Jahren sind immer mehr Freiflächen durch
  die Ansiedlung und Erweiterung von Wohnwagenbetrieben verloren gegangen.

  Dank des Einsatzes des SBV und zahlreicher Selbecker Bürger konnten die
             Bus-Verbindungen zur Stadtmitte und nach Saarn weitgehend erhalten
             werden.
             Auch der Schülerbusverkehr ist im letzten Jahr und im Januar 2024 
             entsprechend den Wünschen der Eltern angepasst worden. Weitere 
             Verbesserungen sind für den August 2024 geplant.
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 Das Bürgerfest in 2023 war wirklich ein toller Erfolg. Nach drei Jahren Corona-
            Stillstand haben mehr als 250 Selbecker daran teilgenommen. Darüber hat sich
            der Vorstand sehr gefreut.

 Die Bemühungen um die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Gelände
           des ehemaligen Umspannwerkes (Westnetz) und den gegenüberliegenden
           Wiesen sind bisher leider ergebnislos geblieben (angeblich nicht wirtschaftlich). 

In der sich anschließenden Aussprache wurde angeregt, im Bezug auf die PV-
           Anlage Kontakt mit der Bürgerenergiegenossenschaft aufzunehmen.

Außerdem wurden Beschwerden laut über die Verlagerung der Bushaltestellen
           (insbesondere stadteinwärts), die neben Müllansammlungen im  Eingangs-
           bereich des Hauses Kölner Straße 389 auch zu Engpässen für die Fahrrad- 
           fahrer geführt hat. Des Weiteren wurde der Pflegezustand des Selbecker
           Friedhofes beklagt.

Der 1. Vorsitzende berichtete weiterhin, dass der Jugendtreff sehr gut
          angenommen wird, sowohl von den Jugendlichen als auch von Wanderern
          und Radfahrern. Schmierereien sind zum Glück nicht mehr vorgekommen.
          Die rückseitigen Wandflächen sind inzwischen von der 4. Klasse der
          Grundschule farblich gestaltet worden.

Für das nächste Jahr plant der SBV die Aufstellung eines Bücherschrankes
(Sponsor Westenergie).

Des weiteren plant der SBV am 25. August von 13-17 Uhr ein Sommerfest auf
          dem Gelände des Fillerfeldshof zu veranstalten unter Mitwirkung vieler örtlicher
          Vereine / Organisationen.

Im Bereich der Kirchenwiese und an weiteren Orten in Selbeck sowie an der 
          Kölner Straße ist es vermehrt zu Rattenbefall gekommen. Nach unserem 
          Kenntnisstand ist diese Plage auch dadurch entstanden, dass die Stadt die  
          Kanäle nicht mehr beködert. 

In Bezug auf die Fahrradwege gab es aus dem Plenum folgende Beschwerden:

◦ Entlang der Kölner Straße wird teilweise das Lichtraumprofil nicht 
eingehalten – die Wege müssten regelmäßig freigeschnitten werden.

◦ An der Wedauer Straße (Ecke Jugendtreff) reicht die Bepflanzung so weit in 
die Straße, dass Fahrradfahrer das Rechtsfahrgebot nicht mehr einhalten 
können.

Herr Oesterwind schlug vor, hierzu das Gespräch mit Herrn Voß von der 
Stadtverwaltung zu suchen.
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TOP2: Der Kassierer A. Korn erläuterte die Einnahmen und Ausgaben des
           abgelaufenen Geschäftsjahres und die Kassenstände:

 Jahr        Einnahmen         Ausgaben    Kassenstand Festgeld

 2023          9.874 €           7.628 €         4.805 €            10.000 €

 Die Einnahmen setzen sich im Wesentlichen zusammen aus den Mitglieds-
 beiträgen, den Spenden und Erlösen zum Bürgerfest und dem Verkauf der
 Selbeck-Broschüre. 
 Auf der Ausgabenseite standen an: Kosten für Bürgerfest, Broschüre,
 Jugendtreff  und Verwaltung.

TOP3:  Herr Gaksch informierte die Mitgliederversammlung über das Ergebnis der
            Kassenprüfung, die die Herren Gaksch und Wölki am 23.3.2024 vor-
            genommen haben.

 Die Ein- und Ausgaben sind einschließlich der Belege geprüft worden. 
            Die Richtigkeit der Abrechnung sowie die ordnungsgemäße Kassenführung 
            konnte bestätigt werden.
            Der Bericht der Kassenprüfer liegt als Anlage bei.

TOP4: Herr Gaksch beantragte die Entlastung des gesamten Vorstandes.
            Die Entlastung wurde einstimmig erteilt.

 R. Gentges informierte die Mitgliederversammlung darüber, dass drei der vier
 Vorstandsmitglieder nunmehr nach 22 Jahren ausscheiden. Er dankte 
 insbesondere seinen Vorstandskollegen aber auch allen anderen, die sich in
 den letzten Jahren für den SBV eingesetzt haben für die vertrauensvolle und 
 sachliche Zusammenarbeit.

 Neu für den Vorstand kandidieren: T. Kmiecik (1. Vorsitzender), S. Steinbichler 
 (2. Vorsitzende), J. Maßhoff (Schriftführerin) und A. Korn (Kassierer).

 Als Kassenprüfer stehen die Herren B. Büche und M. Niemann zur Wahl.

 Anschließend stellten sich die drei neuen Kandidaten vor.

 T. Kmiecik dankte den ausscheidenen Vorstandsmitgliedern R. Gentges,
 M. Orth und V. Schrödter für ihre engagierte Arbeit über viele Jahre hinweg
 und überreichte Ihnen zusammen mit A. Korn ein kleines Dankeschön.

TOP5: Herr Tobias Kmiecik wurde einstimmig als 1. Vorsitzender gewählt.     

TOP6: Frau Sylvia Steinbichler wurde einstimmig als 2. Vorsitzende gewählt.

TOP7: Frau Juttta Maßhoff wurde einstimmig als Schriftführerin gewählt.

TOP8: Herr Andreas Korn wurde einstimmig als Kassierer wiedergewählt.
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   Alle gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an.

TOP9:   Als „neue“ Kassenprüfer wurden die Herren B. Büche und M. Niemann
             einstimmig gewählt.

TOP10: Als Beisitzer wurden gewählt: Frau K. Böllert-Visher, Frau G. Büche,
             Frau R. Hoff, Herr N. Grohmann, Herr R. Plönes, Herr B. Wölki.

   Alle Beisitzer/innen nahmen die Wahl an.

TOP11: Verschiedenes

             Herr Oesterwind berichtete, dass in der heutigen Sitzung der BV3 dem Antrag 
             auf Grünpfeil-Schilder für Rechtsabbieger auf der Kölner Straße in Selbeck
             seitens der Verwaltung zugestimmt wurde, aber noch das Einverständnis der
             Polizei fehlt.
             Der Antrag auf Einrichtung eines Zebrastreifens auf der Kölner Straße in Höhe
             der Einmündung „Am Timpen“ wurde dagegen abgelehnt.

  

Mit dem Dank an die Mitglieder für Ihr Interesse und die rege Teilnahme schloss Herr 
Gentges die diesjährige Jahreshauptversammlung.

  
 

  Rolf Gentges Volker Schrödter

1. Vorsitzender     Schriftführer
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